



ÉCOLE FLOREFFE I
FRANIÈRE & SOYE

LE COURS DE PHILOSOPHIE ET CITOYENNETÉ

« Les enfants ne sont pas
de petits philosophes en
devenir. Ils sont déjà des
penseurs à part entière. »
(Matthew Lipman,
philosophe et pédagogue)

Comment se déroule le cours ?

En Philosophie et Citoyenneté, nous avons à cœur de proposer un cours vivant, joyeux, et accessible à tous les enfants.

Nous débattons, enquêtons, réfléchissons autour d'histoires, de jeux coopératifs, de discussions philosophiques, de bricolages, de dessins, de mises en situation, et aussi des projets concrets de solidarité (comme une collaboration avec la Croix-Rouge pendant les fêtes...).

Parce que philosopher, c'est aussi agir pour un monde plus juste.

Ce que ce cours développe chez l'enfant :

- **L'esprit critique** : apprendre à poser des questions, à argumenter, à douter de manière constructive.
- **L'écoute et le respect des autres** : savoir dialoguer, comprendre des points de vue différents.
- **La créativité et l'imagination** : philosopher à partir d'histoires, d'images, de jeux...
- **Le sens de l'engagement** : participer à des projets citoyens, comprendre le monde qui nous entoure.
- **La confiance en soi** : oser s'exprimer, penser par soi-même, prendre la parole en groupe.

Le cours de Philosophie et Citoyenneté, c'est quoi ?

Un moment de réflexion ! Une aventure pour apprendre à penser par soi-même, à écouter les autres, à questionner le monde, à s'émerveiller... et à agir !
Chaque semaine, tous les enfants de l'enseignement primaire... bénéficient d'une heure obligatoire de cours de Philosophie et Citoyenneté.

Mais ils peuvent aussi choisir une deuxième heure optionnelle pour aller plus loin, explorer davantage, débattre plus, créer, s'engager !



Commune de
Floreffe